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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Dos jóvenes se quitan la vida” 

 
“Plantan autoridades a intoxicados de Tepojaco” 

 
“Ahora, “rescate quirúrgico”; no más voluntarios”” 

 
“GOBIERNO MUNICIPAL INEFICIENTE: PERCY” 

 
“Atenderán problema ambiental” 

 
“2017: MÁS DE 2 MIL ROBOS VIOLENTOS” 

 
“Necesarias medicinas para los damnificados” 

 
“Zozobra en CDMX por situación de viviendas” 

 
“Obstruye “ayuda” la grilla partidista” 

 “SON LA FUERZA” 

 
“La esposa de Graco se apropia de víveres para damnificados ” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Uriel Lugo Huerta: Mantiene el presidente de la Comisión Permanente de Capacitación Electoral del IEEH 

contacto directo y constante con sus homólogos del país, con el fin de cumplir al pie de la letra los objetivos trazados 

en materia de educación cívica. Lugo Huerta es uno de los consejeros con amplia experiencia en los diversos temas 

que competen al organismo en la entidad y lo demuestra.  

 

(Redacción, página 02) 

Crónica-Prepara áreas del IEEH planes para presupuesto: Elaboran en diferentes áreas del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH) el anteproyecto de presupuesto para 2018, de acuerdo con el consejero, Uriel Lugo, no tienen cifra 

preliminar, pero deben contemplar gastos para organización de una elección local, así como financiamiento público 

de partidos. Con las recientes reformas al Código Electoral, ahora el IEEH debe apresurar la propuesta de 

presupuesto para el ejercicio 2018 que remitirá a la Secretaría de Finanzas para su valoración, misma que el 

Congreso local aprobará a finales de este año. "En la Comisión de Administración estamos a marchas forzadas 

porque se acaba de aprobar la reforma a la Constitución Política y Código Electoral que nos mandata que en 

septiembre debe quedar definido el anteproyecto de presupuesto por parte de los integrantes del Consejo General 

del IEEH para que se pueda aprobar en octubre". Explicó que el anteproyecto también lo analizarán partidos 

políticos. Asimismo, dijo que esperan la respuesta de la dependencia estatal para que ajusten el presupuesto, pero 

de 2017, pues requieren de más recursos para realizar varias asambleas municipales . (Rosa Gabriela Porter, 

página 04) 
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Plaza Juárez-IEEH, en Encuentro Nacional de Educación Cívica: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEEH) participa en el 5to. Encuentro Nacional de Educación Cívica, organizado por su homólogo del estado de 

Tabasco con el objetivo de compartir experiencias y propuestas para fortalecer la promoción del voto y la 

participación ciudadana. Del IEEH, acuden la Consejera Presidenta Guillermina Vázquez Benítez, así como el 

Consejero Uriel Lugo Huerta y el Mtro. Guillermo Corrales Galván (quienes encabezan, respectivamente, la Comisión 

Permanente y la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica). (Redacción, página 02A) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Frentes no podrán vs Morena: Cornejo: El exdiputado local y exdirigente estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) Luciano Cornejo Barrera desestimó que el frente político opositor que pretenden 

conformar los partidos Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano (MC) y el sol azteca tenga posibilidades contra 

Morena y su candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador. “Alguna gente cree que juntándose el PAN, PRD 

con MC pudieran ser una alternativa, pero hoy hemos estado observando en las encuestas que ni juntos le ganan 

a Andrés Manuel, nadie, ninguno de los posibles candidatos, ya no se diga el PRI”, aseguró el ahora simpatizante 

de Morena. Consideró que en 2018 la elección se va a polarizar “entre dos frentes, el de Morena con PT y lo que es 

el PAN-PRD-MC, quedando muy atrás el PRI”. “En la elección de Vicente Fox se polariza el voto PRI y PAN; para 

2006, PRD y el PAN, y en 2012 se polariza entre PRI y PRD, recordó. El experredista dijo que López Obrador “hizo 

a muchos” diputados y senadores” que ahora lo critican. En el país “ya no tenemos mucho que perder, hemos 

tocado fondo en temas de políticas públicas, en muchos temas con Enrique Peña Nieto, y una forma de salir adelante 

es López Obrador”, aseguró. Sobre el tricolor, consideró que “es difícil que se levante”. (Emmanuel Rincón, 

página 10) 

Crónica-Hoy presenta el perredismo otra corriente: Iniciativa Galileos se formalizará como expresión del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) este fin de semana, con la integración de al menos 60 comités 

municipales; presentarán hoy a nuevos encargados de la dirección estatal de dicha corriente del "sol  azteca" en 

Hidalgo. En abril de este año el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó resoluciones sobre 

inscripciones de Agrupaciones Políticas Nacionales (APN), en cuanto a Iniciativa Galileos, cuenta con 23 mil 957 

adeptos en al menos 11 entidades federativas, de los cuales mil 610 están en Hidalgo. La agrupación, que suma a 

simpatizantes, principalmente del PRD y otros partidos políticos, consolidó hasta ahora poco más de 50 comités 

municipales. El delegado de dicha expresión del "sol azteca", Celestino Abrego Escalante, confirmó que este fin de 

semana presentarán formalmente a integrantes de la coordinación estatal, mismos que estarán en la dirigencia 

nacional. La coordinación estatal de Iniciativa Galileos tendrá entre ocho y 10 integrantes, algunos perfiles que 

estarán en dicha comitiva son: el senador del PRD, Isidro Pedraza Chávez, Francisco Ortega Sánchez, Alejandro 

González Ballina, Javier Mera Curiel, Marlén Medina, entre otros. En conocido salón de la capital hidalguense 

celebrarán este evento para formalizar a la estructura de esta corriente partidista, donde esperan la asistencia de 

Jorge Martínez, coordinador nacional de Iniciativa Galileos; Guadalupe Acosta Naranjo, diputado del PRD; así como 

otros legisladores y representantes de otras cúpulas. Aunque el INE ya aprobó el registro de Iniciativa Galileos, con 

el Congreso Estatal cumplirán con los aspectos legales para que el proyecto político tenga mayor penetración en el 

territorio (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Suma PAN acciones de solidaridad a las entidades: Realizó la bancada del Partido Acción Nacional 

(PAN) en el Congreso local donaciones a favor de Puebla y Morelos, para damnificados del sismo del pasado 19 de 

septiembre, indicó su coordinador, Luis Baños. Señaló que desde el inicio de la emergencia los diputados 

"blanquiazules" realizaron donaciones enviadas a dichas entidades, pues en la Ciudad de México la dinámica es 

diferente. En cuanto a peticiones de sociedad civil de reducir recursos para campañas de 2018 y redirigir ese 

presupuesto a la reconstrucción de zonas dañadas, manifestó estar de acuerdo y pidió que a escala nacional se 

busquen las alternativas para generar los acuerdos necesarios. Enfatizó que el PAN fue de los primeros partidos 

que propuso buscar estos acuerdos, por lo cual el dirigente nacional Ricardo Anaya Cortés publicó en su cuenta de 

Twitter que renunciarían al 100 por ciento de las prerrogativas del partido para 2018. Añadió que los diputados 

hidalguenses están dispuestos a donar parte de su sueldo y realizar mayores acciones de apoyo a las áreas dañadas, 

por ello se hizo una propuesta a la Junta de Gobierno para que todos los integrantes de la LXIII Legislatura destinen 

una parte de su sueldo. (Jocelyn Andrade, página 05) 
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Crónica-Insiste PES en reorientar recurso millonario: Insistió el Partido Encuentro Social (PES) en que los 

partidos no reciban recursos públicos y se destinen a reconstrucción de viviendas afectadas por los sismos del 7 y 

19 de septiembre. Señaló que desde 2015 PES ingresó una iniciativa para que se quite el financiamiento público a 

partidos políticos; sin embargo, esta propuesta no tiene respuesta aún en la Cámara de Diputados federal, por 

negativa de las demás fuerzas políticas. En cuanto a propuestas sociales para donación de recursos destinados a 

campañas políticas del próximo año, solicitó que no se politice el tema. "Si nos van a quitar el presupuesto a todos, 

que a todos nos lo quiten, es un tema de hace tiempo y hoy que pasa una desgracia entonces sí salen los partidos 

políticos a quererse hacer los héroes y en ocasiones es una falta de respeto y si hubiera una voluntad de querer 

hacerlo, se hubieran sumado a lo que Encuentro Social dijo: cero financiamiento a los partidos, hoy que vivimos 

una situación complicada pues ya salen a decir que siempre sí" (Jocelyn Andrade, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Atrajo INE funciones; gastará el IEE MENOS: Luego de que el INE atrajo las funciones de 

capacitación electoral y educación cívica para la próxima elección, el gasto se reducirá para el Instituto Estatal 

Electoral (IEE) de Hidalgo, informó José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo de la Junta Local del INE. Para los 

comicios del siguiente año aumentarán a nueve los funcionarios de casilla, que, en el estado, en total, son entre 3 

mil 600 y 3 mil 700. En los comicios del año pasado se destinaron entre 35 y 40 millones de pesos al rubro. 

Cuestionado sobre si el IEE debe reducir su presupuesto debido a que el INE atrajo 26 funciones para la siguiente 

elección, Ashane respondió que el manejo administrativo corresponde a las autoridades locales, pero sí debe ser 

menor porque ya no capacitará. De acuerdo con el convenio con el IEE, el Instituto Nacional Electoral (INE) se hará 

cargo de 30 funciones como la calendarización de la campaña de actualización de credenciales, integración de la 

lista nominal de electores, instalación de casillas únicas, registro de candidaturas, coaliciones, organización de 

debates, fiscalización de partidos y aspirantes, así como monitoreo de medios noticiosos. También incluye 

mecanismos de recolección al término de la jornada, promoción de la participación ciudadana, resultados electorales 

preliminares, sesión especial de cómputo y los sistemas informáticos, entre otros. Además, señaló que los partidos 

están dispuestos a contribuir con entre 20 y 50 por ciento de sus prerrogativas para los damnificados, pero deben 

revisar los mecanismos jurídicos, a fin de entregar los recursos sin incurrir en un delito electoral. “Lo que compete 

a gastos de campaña, radio y televisión, ya no lo utilizan en eso. Ahí es donde disminuye el gasto de partidos y de 

ahí sale apoyo para damnificado”, dijo. MULTAS PARA DAMNIFICA DOS Actualmente las multas de partidos son 

entregadas para ciencia y tecnología. Las autoridades electorales evalúan que multas de partidos se destinen a 

fondos para atención de desastres naturales. (Susana Jiménez, página 11) 

Crónica-Destaca presidente logros en el TEEH: Al mantenerse con un 97. 14 por ciento (%) de efectividad en 

resoluciones en un año donde no celebraron comicios, el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) está listo para el 

proceso electoral 2018. En el segundo informe de actividades correspondiente a la quinta época del TEEH, el 

magistrado presidente, Manuel Cruz Martínez, dio a conocer que resolvieron un total de 79 juicios, de los cuales 

sólo nueve fueron impugnados ante la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), de ellos uno fue revocado. "La efectividad y eficacia no es obra de la casualidad, es todo un sistema basado 

en la estrecha comunicación, la participación activa de todos y cada una de los que conformamos esta familia judicial 

electoral, su labor es fundamental para lograr este objetivo". En su exposición enumeró las actividades que llevaron 

a cabo correspondientes a profesionalización de la plantilla laboral, elaboración del protocolo para atender la 

violencia política por razón de género, difusión de la cultura jurídica, conversatorios y otros. Para el Ejercicio Fiscal 

2017, el Congreso local aprobó 17. 1 millones de pesos para el presupuesto del órgano jurisdiccional hidalguense, 

hasta agosto de este año ya utilizaron 9. 2 millones de pesos. Del total del presupuesto, precisó el juez, 77% 

corresponde a las remuneraciones del personal del TEEH, 21% cubre el costo de todo tipo de servicios generales y 

2% restante a las asignaciones destinadas a la adquisición de toda clase de insumos y suministros . Al concluir su 

informe el presidente de la Asociación de Tribunales y Salas Electorales de la República Mexicana A. C. , César 

Lorenzo Wong Meraz, envió un mensaje a los magistrados hidalguenses en donde reconoció que es el pleno más 

sólido del país, además de ser punta de lanza en diversos tópicos. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Rinde TEH informes; pendiente, protocolo de violencia política; (Susana Jiménez, página 11) 

Milenio-Presenta TEEH segundo informe de labores; (Paula Sánchez, página 12) 

El Sol de Hidalgo-Presente, con visión de futuro en el TEEH; (Redacción, Ojo: Política) 
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Síntesis-Cruz Martínez rinde informe de actividades; (Redacción, página 03) 

Crónica-Hay voluntad de partidos para devolver los dineros: Apertura de los partidos políticos para devolver 

dinero que obtienen por financiamiento público, con el objetivo de donarlo a los damnificados por el sismo del 

pasado 19 de septiembre, el Instituto Nacional Electoral (INE) precisó que existen rutas legales para retornar estos 

recursos a la Tesorería Nacional. Luego de los terremotos que sacudieron al país, ciudadanos presionaron vía redes 

sociales para que los partidos políticos apoyen a los afectados, pues tan sólo el próximo año recibirán 6. 7 millones 

de pesos para gasto ordinario y de campaña para la contienda de 2018. Tras la recurrente petición todos los partidos 

políticos manifestaron la intención de aportar dichos fondos para la atención y reconstrucción de localidades 

afectadas por los desastres. En el caso del Revolucionario Institucional (PRI), a escala federal dieron a conocer que 

regresarán 258. 6 millones de pesos; es decir, el 25 por ciento (%) de su financiamiento público anual, de igual 

forma Movimiento Regeneración Nacional (Morena) dijo que cederá el 50% de sus prerrogativas etiquetadas para 

la etapa de proselitismo. Asimismo, las cúpulas que integran el Frente Ciudadano por México (FCM), los Partidos de 

la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) plantearon la posibilidad de 

renunciar al 100% de las prerrogativas, incluso remitirán una iniciativa al Congreso para implementar un programa 

de austeridad que elimine los gastos de publicidad y gastos médicos de altos funcionarios del gobierno federal , así 

como reducir los topes de gastos de campaña. Al respecto el vocal de la Junta Local del INE en Hidalgo, José Luis 

Ashane Bulos, reiteró que el INE tiene total disposición de buscar mecanismos jurídicos para que los partidos apoyen 

a la causa. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Aumentan firmas en Chage. org para que INE done presupuesto a damnificados ; 

(Redacción, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Sin candidatos independientes: Ninguna carta de intención ha recibido la Junta Local del 

Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo para contender por la Presidencia de la República , al Senado o la 

Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, informó el presidente de este organismo, José Luis Ashane, quien 

apuntó que se aplazó la selección de los consejeros que lo acompañarán en la organización de los comicios, a fin 

de instalarse los primeros días de noviembre. Entrevistado ayer en sus oficinas, el funcionario señaló que después 

de abrirse el día 11 de este mes el periodo para recibir las car-tas de intención a candidaturas independientes a 

esos tres cargos federales de elección popular, no hay ningún dato al respecto, aun-que podrían presentarlo en 

oficinas centrales de la Ciudad de México. En cuanto a la renovación del Consejo Lo-cal del INE en Hidalgo, señaló 

que la elección de seis consejeros fue aplazada luego de que el Consejo General suspendiera la sesión del pasado 

día 20 por los sismos ocurridos es-te mes, por ello, se espera su realización a fin de conocer las designaciones y 

convocar a los electos a integrarse al iniciar noviembre. Añadió que también esperan que el Consejo General emita 

la convocatoria correspondiente para que el Consejo Local seleccione a los consejeros de los siete Consejos 

Distritales de Hidalgo, los cuales se instalarán a fina-les de noviembre o principios de diciembre, puntualizando que 

se colocarán en tiempo y forma. Partidos renunciarán a prerrogativas; no es donación Por otra parte, José 

Luis Ashane indicó que se encuentra adelantado el trámite con que partidos políticos podrán renunciar , no donar, 

parte de sus prerrogativas 2018 para precampañas y campañas que fluctuarían entre el 10 y 20 por ciento, "sin que 

se vaya a incurrir en un delito de carácter electoral, pues ningún instituto político que reciba recursos puede 

donarlo". Añadió que el presidente del INE, Lorenzo Córdova, mencionó que hay posibilidades, por lo que se tendrá 

una resolución que será informada en su momento, aunque, advirtió, de darse la renuncia a parte de sus 

prerrogativas, esta no podrá tomarse como un adelanto de pagos de los partidos a futuras sanciones que se les 

pueda aplicar por omisiones o faltas. Sobre lo anterior, abundó en cuanto a que el destino de las multas podría 

cambiar hacia un fondo de desastres, aunque recordó que por ley el beneficiario de lo recaudado por las sanciones 

a organismos políticos es el Conacyt. Suspende atención módulo de Credencialización Luego de precisar que 

el INE-Hidalgo, con aportaciones del personal, realizó una colecta importante en efectivo que enviaron de forma 

económica a Oaxaca y Chiapas, José Luis Ashane apuntó que el módulo de credencialización del Distrito Federal 

Electora 6-Pachu-ca, del bulevar Everardo Márquez, suspendió labores debido al temblor del pasado día 19. . Indicó 

que es uno de los más importantes en la entidad, pues cuenta con hasta ocho ventanillas de atención y registra un 

nivel ele-vado de asistencia. Para reanudar, dijo. esperan que Protección Civil determine que no representa riesgo 

para ciudadanos y emplea-dos del INE. (Redacción, Ojo: Política) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Analizarán con Obras Públicas reparación en la Torre Legislativa: La presidenta de la Junta de 

Gobierno del Congreso local, María Luisa Pérez Perusquía, indicó que Protección Civil estatal determinó daños 

menores en el edificio que alberga la Torre Legislativa, por lo que verificarán con la Secretaría de Obras Públicas y 

Ordenamiento Territorial (Sopot) la rehabilitación de los sitios afectados, pues se encargó de la última etapa de la 

edificación. De acuerdo con la diputada priísta, el Poder Legislativo analiza cómo subsanarán los daños al inmueble 

que tardó siete años en su construcción: si por medio de la dependencia o de presupuesto propio. “Nosotros 

checaremos por una vía o por otra”, agregó en entrevista la coordinadora de la LXIII Legislatura. La representante 

plurinominal añadió que, según el peritaje realizado al inmueble inaugurado el primero de marzo de 2016, “no hay 

de qué preocuparse”, pues no presenta daños estructurales. La edificación de la Torre Legislativa comenzó el 

octubre de 2009, con una asignación presupuestal de 19 millones 980 mil pesos; en 2010 se destinaron otros 19 

millones 548 mil, y en 2011 el monto ascendió a 24 millones 978 mil pesos. En total, 64 millones 506 mil pesos. La 

empresa Ivisa Construcciones y Diseños SA de CV efectuó los trabajos de la primera y segunda etapas , entre 2009 

y 2010; la tercera, en 2011, estuvo a cargo de Pavicom SA de CV. De 2011 a 2015 las labores de la edificación se 

suspendieron. En 2016, la administración de Francisco Olvera concluyó la obra con otros 60 millones de pesos para 

la última fase. Fisura La Torre presentó una fisura en los plafones, zoclos y separación de estructura metálica entre 

ventanas y paredes del tercer y cuarto piso. El edifico estuvo cerrado la tarde del martes y el miércoles, por lo que 

diputados y asesores laboraron en las oficinas que se encuentran ubicadas en atrás de la sala de plenos. En 

diciembre de 2016, nueve meses después que se inauguró el edifico de cuatro pisos, la Torre contó con un elevador. 

(Marisol Flores, página 04) 

Crónica-Analiza el Congreso vías para donaciones: Coordinará la Junta de Gobierno del Congreso local la 

recaudación de donaciones que pretenden realizar los diputados para reconstrucción de daños por los sismos del 7 

y 19 de setiembre, informó su presidenta, María Luisa Pérez. Sostuvo que los diputados integrantes de la LXIII 

Legislatura externaron a la Junta de Gobierno sus deseos de realizar donaciones para damnificados de los sismos 

que dejaron daños en los estados de México, Chiapas, Oaxaca, Morelos, Puebla, Tlaxcala y Ciudad de México. "Hay 

voluntad de donar parte de las dietas, pero son muchas las ideas, por ello realizaremos un consenso entre todos 

los integrantes para revisar la mejor forma de hacer estas donaciones". Las aportaciones podrían ser en efectivo y 

con ello comprar medicamentos o insumos que hagan falta en zonas afectadas, o bien enviar el dinero a alguna 

cuenta para la reconstrucción de áreas. Además el Congreso cuenta con un centro de acopio de víveres, desde el 

primer sismo del 7 de septiembre que afectó en mayor medida a Chiapas y Oaxaca; también desde el miércoles se 

volvió a abrir, pero los legisladores pidieron que estuviera hasta el fin de semana, para recoger de cada uno de sus 

distritos el apoyo de la población. Respecto al anuncio que realizó el presidente nacional del Partido Revolucionar io 

Institucional (PRI), Enrique Ochoa Reza, para donar el 25 por ciento de las prerrogativas del partido del próximo 

año, indicó que como integrante del "tricolor" celebra y respalda dicha iniciativa  (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Independiente-Analizarán propuesta de donar salarios de diputados; (Redacción, página 05) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Aspirante fue afiliada al tricolor sin permiso: Luego de que María Elena Hurtado Vilchis fuera 

rechazada como integrante de la Comisión de Selección para elegir al Comité de Participación Ciudadana del Sistema 

Estatal Anticorrupción (SEA) se dio cuenta de que fue afiliada al Partido Revolucionario Institucional (PRI) , 

presuntamente sin su consentimiento, y aseguró que nunca ha militado en ningún partido político. La integrante de 

la asociación Calpulli, a quien ya no entrevistaron el 13 de septiembre pasado al conocerse su presunta militancia 

en el PRI, indagó en el Instituto Nacional Electoral (INE) y descubrió que se encuentra en las filas del tricolor desde 

hace cuatro años, pero, reiteró, no se afilió ni dio su autorización para ello. La emprendedora, rechazada como 

integrante de dicha comisión por tener afiliación partidista, detalló que está buscando la manera de separarse del 

PRI; sin embargo, se siente “frustrada”, pues se quedó sin posibilidad de participar. El trámite para que quede 

desafiliada tarda unos días, en tanto, el plazo establecido por el Congreso local para las entrevistas a los aspirantes 

venció ayer. “Siempre he participado desde la sociedad civil, nunca he militado en ningún partido político. Me siento 

frustrada de no poder participar, porque no es por mi currículum, es una afiliación que yo ni siquiera estaba 

enterada”, afirmó. Asimismo, aseguró desconocer la manera en que el tricolor accedió a documentos personales 

para sumarla a sus filas. “No sé cómo obtuvieron la copia de mi credencial de elector; además, he sido observadora 
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electoral en las últimas elecciones, entonces ¿cómo he podido serlo si, según esto, estaba afiliada a un partido?”. 

(Yuvenil Torres, página 06) 

Criterio-Buscan a expertos en rendición de cuentas para SEA : Integrantes de la Comisión de Transparencia 

y Anticorrupción (CTA) de la LXIII Legislatura local calificarán el conocimiento de los aspirantes al Sistema Estatal 

Anticorrupción (SEA), así como que las asociaciones que los propongan tengan experiencia en rendición de cuentas 

para conformar la Comisión de Selección, informó la diputada Marcela Vieyra Alamilla. Tras concluir el cuarto y 

último día de entrevistas de candidatos a este órgano, cuyo objetivo es elegir a los integrantes del Comité de 

Participación Ciudadana (CPC), la legisladora indicó que los 27 entrevistados tenían las ganas, pero no el 

conocimiento. “Se agradece la participación, hubo gente con experiencia, algunos no sabían a qué venían, pero 

eran entusiastas; se buscarán los mejores perfiles y sobre todo personas que sepan evaluar” , agregó. Ayer fueron 

entrevistados Mariano Madrid Soto, de Red Unida de Organizaciones de la Sociedad Civil; Militza Tzitali Copca 

Vargas, de la Barra Mexicana de Abogados del Estado de Hidalgo; Patricia Obregón Montes , de Organización 

SMILES, y Remedios González García, de Sistema Integral México Adelante AC. Además, Ricardo Javier Rivera 

Barquín, de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo; Verónica Reyes Zárate , de 

la Fundación de Apoyo Infantil y Juvenil Funal y del Centro de Atención a Niños con Lesión Cerebral Valeria . 

Asimismo, la propuesta por el Colegio de Contadores Públicos de Hidalgo, Pilar Heriberto Moreno Uribe, no se 

presentó a la entrevista. Elizabeth Cervantes Cornihs de la Sociedad Somos en Acción, quien, por motivos personales 

que derivaron del sismo, no acudió el pasado miércoles 20 de septiembre como estaba agendada, pero integrantes 

de la CTA le concedieron realizar su entrevista ayer. (Marisol Flores, página 06) 

Milenio-Continúan entrevistas de aspirantes a fiscal; (Ignacio García, página 13) 

El Sol de Hidalgo-Terminan comparecencias; (Redacción, Ojo: Política) 

Criterio-Legisladora está “desinformada”, fustiga Vargas: El secretario de Gobernación, Simón Vargas 

Aguilar, criticó las declaraciones de la diputada Gloria Romero León, quien el jueves pasado acusó que a la bancada 

panista se le impidió expresar las razones de su voto contra la lista de los diez aspirantes a la titularidad de la 

Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción. “Yo lamento las declaraciones no del partido, sino de una diputada, 

lo lamento, porque creo que debió haberse preparado y enterado bien antes de emitir una declaración de este 

sentido”, sostuvo. Los comentarios de la legisladora, aseveró, “en nada” ayudan al proceso para elegir al fiscal. El 

encargado de la política interior en Hidalgo acusó que a la diputada albiazul “le falta información”. El jueves pasado, 

desde tribuna, Romero León acusó violación al proceso legislativo, pues expuso que el artículo 103 de la Ley 

Orgánica del Poder Legislativa señala que la sesión es el tiempo que emplea el Congreso del estado pa ra tratar en 

el pleno los asuntos cuyo conocimiento, discusión, dictaminación, votación y aprobación sean de su competencia, 

pero que, aseguró, no se respetó. Cinco de seis legisladores de Acción Nación (PAN) que acudieron a la sesión del 

martes pasado votaron en contra de la lista de diez aspirantes a fiscal, en la cual se encuentra cinco miembros de 

la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH), lo que se contrapone con el “espíritu” ciudadano, del Sistema 

Estatal Anticorrupción (SEA), según el diputado Luis Baños. Vargas aseveró que el perfil de aspirante a la Fiscalía 

Anticorrupción fue “definido” por el Congreso local, por lo que el gobernador Omar Fayad Meneses hará la propuesta 

de terna, con base en sus atribuciones legales. "Ha cumplido" Simón Vagas dijo que el gobernador analiza la lista 

de diez aspirantes y cuando tenga la terna “lo hará del conocimiento”, antes del 5 de octubre. Para el secretario de 

Gobierno, los diez candidatos a fiscal anticorrupción –entre quienes se encuentra trabajadores de la PGJH– sí 

cumplen con lo dispuesto por la ley y lo que se estipula en la convocatoria, por lo que consideró que el proceso se 

ha cumplido. (Nohemí García, página 10) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Busca Pachuca que el gobierno aporte 50 mdp: La presidenta municipal de Pachuca, Yolanda Tellería 

Beltrán, previó que el gobierno del estado respaldará con entre 30 y 50 millones de pesos para la carpeta de 

proyectos que el martes pasado entregó al gobernador Omar Fayad Meneses. Tras presidir la sesión extraordinaria 

de Cabildo, la edil explicó que el costo de las obras incluidas en el documento asciende a 2 mil millones de pesos; 

sin embargo, reconoció que el monto "no es posible", por lo que propuso que se ejecuten las prioritarias. Enlistó 

pavimentaciones, electrificaciones y colocación de drenaje, entre otros, en todo el territorio de la capital, así como 

un puente que requiere la comunidad de San Miguel Cereso, para garantizar movilidad y seguridad a la población. 

La sesión se llevó a cabo en un restaurante cerca del parque Hidalgo, debido a que, dijo, Protección Civil revisa la 

estructura de la presidencia municipal para descartar riesgos, luego del temblor del martes pasado. Según Tellería, 

los inspectores verifican que el domicilio contiguo a la Casa Rule no se "esté recargando" en la sede del gobierno 

local. En cuanto a la reunión de víveres para los estados afectados, señaló que los centros de acopio permanecerán 

abiertos "hasta que sea necesario". "Entre lunes y martes sale otro camión, estamos decidiendo a qué zona saldrá 

esta ayuda", dijo. El municipio ha enviado dos camiones con 10 toneladas de apoyo donado por los pachuqueños . 

(Emmanuel Rincón, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Criterio-De política y cosas peores… 

 

Dinero mal habido:  

No faltará a la verdad quien diga que el dinero que los partidos políticos reciben es dinero mal habido. El monto de 

las llamadas “prerrogativas” que se entregan a los numerosos partidos , partiditos, partidillos y partidejos, por 

exorbitante, alcanza la categoría de lo obsceno. México es un país inmensamente pobre con partidos inmensamente 

ricos. La clase política mexicana forma una casta separada del resto de la sociedad por su poder y su riqueza , por 

su corrupción e impunidad. Pocos entes hay tan reprobados por la ciudadanía como esos políticos y esos partidos 

que dominan la vida de la República y se reparten los bienes sociales igual que saqueadores que se distribuyen el 

botín. Puestos públicos, honores, cargos de representación, y aún académicos y culturales se asignan mediante 

cuotas partidistas: “Esto para ti; esto para mí”. “A ti te toca hoy, a mí me tocará mañana”. En desayunos, comidas 

y cenas en restoranes de lujo se decide el rumbo de los asuntos nacionales, de espaldas a la Nación, con acuerdos 

cupulares y ocultas transacciones. Durante siete décadas los mexicanos vivimos bajo el dominio de un solo partido. 

Ahora somos expoliados por muchos. Ganas dan de caer en la insana tentación de decir que estábamos mejor 

cuando estábamos peor. De ahí, de la irritación social contra esos partidos que según la coyuntura del momento se 

enfrentan o se ayuntan, deriva el actual reclamo que hacen millones de mexicanos en el sentido de que los partidos 

entreguen una parte sustancial de sus dineros, y que esos recursos, cuya suma sería cuantiosísima, se destinen a 

auxiliar a las víctimas del terremoto del 19 de septiembre y a las tareas de reconstrucción que seguirán. No se trata 

de que los partidos den una limosna o donativo: se exige que aporten a esos fines al menos la mitad de sus 

suculentas percepciones. Eso no sólo serviría al bien de la Nación: nos ahorraría a los ciudadanos-siquiera en esta 

ocasión-el grosero espectáculo de campañas tan caras y dispendiosas como las que nos fatigan y hartan cada vez 

que hay una elección. La entrega de ese dinero por los partidos no sería una donación: sería una devolución. (El 

asaltante: “¡Entrégueme su dinero!”. El asaltado: “¿No sabe usted quién soy? ¡Soy diputado!”. El asaltante: “Ah. 

Entonces entrégueme mi dinero”). Las sumas que esos organismos se han atribuido a sí mismos volverían a la 

comunidad para ser destinadas a enfrentar una situación de emergencia. Esperemos que ante esta demanda los 

políticos no hagan oídos sordos. El problema es que son muy diestros en cerrar los ojos y los oídos y en abrir las 

manos y la boca. Y otra variación sobre este mismo tema, el de los terremotos. A fin de cuentas resultó que el caso 

de la niña Frida Sofía, que mantuvo en vilo al país durante muchas horas, fue un engaño en el que cayeron por 

igual las autoridades y los medios de comunicación. Vaya usted a saber quién perpetró esa gran mentira en medio 

de tan dolorosas realidades. Yo no juzgo a los engañados, pues una de mis principales fuentes de conocimiento, el 

cine, me lleva a recordar la película “The big carnival” (1951), en la cual Kirk Douglas, en el papel de un inmoral 

reportero, hacía que se prolongara el rescate de un pobre hombre atrapado en una cueva, y alargaba el sufrimiento 

del infeliz para obtener provecho personal valido de la excitación de la gente. En efecto, cuando hay una desgracia 

colectiva siempre surgen episodios de histeria colectiva. En el caso de la inventada niña todos fuimos víctimas de 
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esa verdad que aquel cínico periodista decía en la película: “Una tragedia no es que mil chinos se ahoguen en una 

inundación, sino que una persona se quede atascada en un pozo”. FIN.  

 

OJO: En la frase: “Entonces entrégueme mi dinero”, la palabra “mi” debe ir en cursivas. Gracias.  

 

(Catón, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que En el rector de la Universidad Politécnica de Pachuca, Marco Antonio Flores González, reconoció anoche en 

un video difundido en redes oficiales de la institución el uso de botellas de agua de los donativos para los 

damnificados del sismo, mismas que se repartieron “por error” durante el Simposio Iberoamericano de Ciencias e 

Ingenierías, lo que calificó como “hecho involuntario”, y afirmó que inmediatamente fueron respuestas por nuevas 

piezas para el centro de acopio.  

 

: Que En el Hospital Regional de Huejutla el aire acondicionado tiene varios meses sin funcionar de forma regular , 

lo que complica las labores incluso de intervención quirúrgica pues las temperaturas llegan a ser de hasta 40 grados 

al interior de consultorios; médicos y pacientes han reportado la situación en repetidas ocasiones, sin que hasta el 

momento se hayan tomado cartas en el asunto, sobre todo porque en Urgencias se atienden a niños y adultos 

mayores en su mayoría.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 

Moisés Ramírez vs Fernando Miranda 

Que en el municipio de Tepeji del Río, el alcalde Moisés Ramírez le echó bronca a su antecesor, Fernando Miranda 

Torres, por la multa que deberá pagar el ayuntamiento ante instancias federales por malos manejos de residuos 

sólidos, la sanción proviene desde aquellos años en los que Miranda dirigía Tepeji y nunca hizo frente para saldarla, 

ahora es Moisés Ramírez el que deberá pagar los platos rotos, por lo que la pelea de la semana no se hizo esperar. 

Lo que más le molestó al actual presidente es que su administración tendrá que reetiquetar recursos para saldar la 

deuda lo que afecta el gasto operativo de Tepeji, del anterior alcalde ni sus luces e inclusive comentan que ya ni 

vive ahí. No cabe duda que las herencias malditas de los ex presidentes municipales se pagarán caro en muchas 

regiones del estado, incluida la capital del estado.  

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

que muchos se preguntan que le dieron al diputado panista Cipriano Charrez para que llevara la contra a su partido 

y votara a favor de la lista de diez idóneos para ser nombrados fiscal anticorrupción, la cual ha sido fustigada por 

el blanquiazul al considerar que contener a cinco funcionarios provenientes de la Procuraduría General de Justicia 

de Hidalgo (PGJH) representa un conflicto de interés. O será que es su forma de responderle al dirigente del partido, 

Asael Hernández, con quien mantiene tremendo pleito.  

 

que la presidenta del DIF de Tizayuca, Juana García Rojas, provocó una cadena humana durante la entrega de 

vivires de esta dependencia al centro de acopio de Pachuca, y no por la gran cantidad de víveres que llevó, pues 

sus empleados, cuya labor era trasladar la ayuda de un camión a otro, tuvieron que dedicar su esfuerzo a que la 

hermana del alcalde Gabriel García Rojas no se mojara durante un chubasco registrado la tarde de este viernes .  

 

que los subordinados de Pascual Charrez, alcalde de Ixmiquilpan, fueron captados ayer mientras saqueaban, 

literalmente, bolsas de ropa recaudada por la población y cuyo objetivo era ser enviadas a los damnificados por el 

sismo de 7. 1 grados que sacudió al centro del país.  
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que en tiempos de desgracia no falta el político que quiere llevar agua a su molino, como el diputado federal Pedro 

Luis Noble Monterrubio, quien se aprovechó del trabajo de un grupo de voluntarios, quienes colectaron víveres, 

para poner una lona con su nombre al camión que transportó los productos, acreditándose del esfuerzo de otros.  

 

que artistas internacionales se sumaron a la causa mexicana y empezaron a entregar donaciones para apoyar la 

reconstrucción de las zonas afectadas; mientras, los líderes políticos del estado no han asomado ni la nariz ¿Acaso 

la tragedia no les conmueve? 

 

que los regidores del municipio de Progreso de Obregón se aumentaron el sueldo más de 50 por ciento . Los 

representantes populares votaron la propuesta y por mayoría de votos, se impusieron, y le dieron la vuelta al alcalde 

Raúl Meneses y a la síndico procurador Nelly Camacho, quienes votaron en contra. Mientras son peras o manzanas, 

el Congreso del estado deberá encontrar la fórmula para evitar esos excesos en estos difíciles tiempos en el país .  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Los robos con violencia, como los hongos, proliferan en Hidalgo 

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-URIEL LUGO HUERTA: Mantiene el presidente de la Comisión Permanente de Capacitación Electoral del 

IEEH contacto directo y constante con sus homólogos del país, con el fin de cumplir al pie de la letra los objetivos 

trazados en materia de educación cívica. Lugo Huerta es uno de los consejeros con amplia experiencia en los 

diversos temas que competen al organismo en la entidad y lo demuestra.  

 

Abajo-MAYKA ORTEGA: Lejos de quedar como una de las diputadas locales del PRI más improductivas en lo que 

va de la actual Legislatura, la representante popular debe aclarar todos esos rumores que corren desde hace tiempo 

respecto al trato que da tanto a colaboradores como a sus representados, pues en más de una ocasión se le ha 

señalado a esta mujer de ser muy déspota, ojalá no sea así.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

CONVOCATORIA  

Avanza en el Congreso local la construcción de la convocatoria para elegir al nuevo responsable de la 

Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, tras la renuncia de Rodolfo Picazo Molina, quien este jueves 

dejó el cargo por “motivos personales”. Lo cierto es que se tratará de un documento basado en las 

modificaciones recientes a la ley en materia y que considera, entre otros muchos requisitos, una edad 

mínima de 35 años cumplidos, gozar de buena reputación y no haber sido condenado mediante 

sentencia ejecutoriada por delito doloso, no haber sido durante los tres años previos secretario de 

Despacho, procurador general de Justicia, senador, diputado federal o local o dirigente de algún 

partido político, ni postulado para algún cargo de elección popular; así que los aspirantes no la tienen tan 

fácil.  

  

MALANDROS 

Indicaron los grillitos que en Mineral de la reforma siguen preparando apoyos para mandar a Puebla; sin 

embargo, autoridades locales solicitan a quienes transportan los víveres recolectados que no vayan 

hasta las comunidades alejadas de esta entidad, sobre todo por el rumbo de Izúcar de Matamoros, ya 

que supuestamente están asaltando y quitándoles hasta las unidades, esta información corrió entre 

los mismos voluntarios y choferes, así que habrá de tenerse mucho cuidado.  
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 MOVILIDAD 

Muy en su papel la Secretaría de Movilidad del estado promovió en el marco del Día Mundial sin Auto 

las ventajas de utilizar el transporte público hidalguense, así como los medios alternativos de 

movilidad no motorizados. Hasta aquí todo bien, ya que contribuye a reducir los altos niveles de 

contaminación; sin embargo, también hay que reconocer que en algunos casos el servicio es más que 

deplorable y prevalecen los cafres que a diario ponen en riesgo a sus pasajeros.  

  

ESTRELLITA  

Indicaron los grillitos que muy buena calificación sacó la Unidad Básica de Rehabilitación de Tulancingo , 

la cual cuenta con tecnología de punta para brindar atención a la población que lo requiere y con ello 

se coloca como una de las mejores instancias en su tipo en todo el estado y hay que reconocer además 

al personal que ahí labora a favor de las familias de la región.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Tiembla otra vez en la Ciudad de México: Un sismo casi imperceptible se sintió esta mañana en 

la ciudad de México. El Servicio Sismológico Nacional indicó que se registraron dos movimientos, el primero de 6. 1 

grados con epicentro en Unión Hidalgo y el segundo de 6. 4 grados con epicentro en Ixtepec, ambos en Oaxaca. 

Ocurrieron a partir de las 7: 52 horas. (Redacción, página web) 

La Jornada-Gobierno de Morelos “expropia” apoyos para los damnificados: Policías de tránsito del mando 

único de Morelos obligaron a los choferes de dos tráilers, provenientes de Michoacán, a descargar las despensas 

destinadas a damnificados por el sismo del martes en bodegas del Sistema Estatal de Desarrollo Integral de la 

Familia (DIF) –que encabeza Elena Cepeda, esposa del gobernador Graco Ramírez–, acusaron los conductores 

mediante un video en las redes sociales. La denuncia provocó que un grupo de ciudadanos, dirigidos por Gabriel 

Rivas Ríos, acudiera al lugar donde estaban descargando los víveres y por la fuerza se llevaron parte de esa ayuda 

para entregarla a los habitantes de los pueblos más afectados por el sismo de magnitud 7. 1. El ex diputado local 

por el PRD dijo que las despensas y los apoyos podrían ser usados por el gobernador perredista y su esposa en las 

campañas de 2018, cuando se renueven la gubernatura y la Presidencia de la República. Elena Cepeda respondió 

que en la denuncia del conductor del tráiler hay intereses políticos. Graco Ramírez, en su cuenta de Twitter, escribió: 

Vamos a garantizar transparencia (en) este proceso de apoyos, que nadie los engañe y pretenda lucrar con el dolor 

y la necesidad de las familias. Uno de los conductores, quien no se identificó, mostró en un video la bodega del 

DIF, en la bajada a Chapultepec, en Cuernavaca. Explicó que en ese sitio esperaba que descargaran su vehículo. 

Mientras él grababa, trabajadores o voluntarios del DIF bajaban y guardaban la ayuda del tráiler que conducía su 

compañero. Las despensas, precisó, fueron donadas por la sociedad michoacana, no por el gobierno que encabeza 

el perredista Silvano Aureoles. “Nos encontramos aquí, en Cuernavaca, Morelos, llegamos de Michoacán hace como 

dos horas (el video está fechado a las 17 horas del 21 de septiembre). Llegamos a entregar, esa era la idea, el 

apoyo que está ofreciendo Michoacán para las personas de aquí. “Llegamos a la oficina a donde nos mandaron y 

nosotros explicamos que queríamos entregar el apoyo de manera directa a las comunidades afectadas , que ya 

tenemos ubicadas siete zonas. (Pero) al momento de llegar aquí, la esposa del gobernador (Elena Cepeda) nos dijo 

que no, que tendríamos que venir a meter todo lo que trajimos a unas bodegas. Nosotros nos opusimos, y ahorita 

les muestro, las bodegas están repletas, nos mandaron a una, estaba llena y ya no cabían las cosas y (luego) nos 

mandaron a otra (ubicada en la bajada a Chapultepec), afirma el denunciante. (Rubicela Morelos Cruz, página 

03) 
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Excélsior-Otro Sismo: El Servicio Sismológico Nacional informó que el sismo, que se registró a las 07: 52 horas, 

tuvo una magnitud de 6. 1 grados con epicentro al oeste de Unión Hidalgo, Oaxaca. l Coordinador Nacional de 

Protección Civil, Luis Felipe Puente, informó que hasta el momento no se reportan daños en la Ciudad de México 

o Oaxaca, luego del sismo registrado este sábado a las 07: 52 horas. En entrevista, dio a conocer que el 

movimiento telúrico se sintió levemente en la capital del país y de acuerdo con los protocolos de seguridad 

internacionales, se suspendieron momentáneamente las operaciones de rescate en los inmuebles desplomados por 

el sismo del 19 de septiembre. El funcionario llamó a mantener la calma y mencionó que al momento no se 

reportan daños en Oaxaca, donde se registró el epicentro, fue "fuerte, pero sin reporte de daños al momento".  

Detalló que en Puebla se sintió de manera moderada, pero sin reporte de afectaciones al momento. (Redacción, 

página web) 

Crónica Nacional-Que se retenga dinero de partidos y se etiquete para reconstrucción: El Instituto 

Nacional Electoral (INE) propuso vías a los partidos políticos devolver a Hacienda parte del dinero que reciben para 

que sea destinado a apoyar a los damnificados de los sismos del 7 y 19 de septiembre. Lorenzo Córdova, consejero 

presidente del INE, indicó que el dinero sería retenido por el INE y regresado a Hacienda. Este es el mecanismo 

que el INE considera mas conveniente para apoyar a quien en este momento más lo necesita es el utilizado el año 

pasado por el partido Morena, que rechazó recibir el dinero para campaña, como parte de la elección de la Asamblea 

Constituyente, y fue reintegrado a la Tesorería de la Federación, aunque sin un fin específico para su uso. “Aquí 

estamos claros que la finalidad no es nada más devolver dinero, sino que se devuelva para que sea utilizado para 

los damnificados”, dijo Córdova. Indicó que se comunicó con el Secretario de Hacienda, José Antonio Meade, para 

explorar alternativas para dar curso al dinero que eventualmente rechazarían recibir los partidos . Córdova refirió 

que los partidos políticos reciben el dinero, producto del erario, cada mes, “entonces, de cara a recibir el dinero, los 

partidos pueden decir no me lo des o no me des todo, dame una parte nada más, y el resto se reencauzaría a la 

Secretaría de Hacienda para que pueda destinarse a partidas especificas, que yo espero, y esto se lo he planteado 

a Hacienda, que pueda tener una auditoría particular, una auditoría eventualmente ciudadana, que pueda garantizar 

que ese dinero va efectivamente a beneficio de los damnificados”. Sin embargo, los partidos políticos le pidieron a 

Córdova explorar también otras rutas, “y estamos justamente ahora trabajando (en eso), porque lo que queremos 

es honrar la palabra del Sí se puede, cómo se puede, y el Instituto tiene que ser suficientemente flexible para que 

esto ocurra; ahora el balón está en la cancha de los partidos y les toca a ellos definir y decidir cómo y cuándo”. 

Mencionó que hasta el momento no se ha planteado hacer un fideicomiso, como lo propuso el partido Morena, pero 

se van a estudiar esa y otras opciones para presentarlas a los partidos políticos y que, sin violar la ley, puedan ser 

solidarios con los damnificados. Tras destacar que todos los partidos políticos han expresado su disposición a dar 

parte del dinero que reciben, Córdova dijo que, como INE; “queremos actuar con mucha prontitud para marcar 

cuáles son las rutas para que los partidos puedan explorar para que este acto de solidaridad se concrete”. Mencionó 

que los paridos ya recibieron, durante los primeros días, la prerrogativa del mes de septiembre, así que la decisión 

se tomará sobre los recursos que recibirán los próximos tres meses de este año. “Las obligaciones de los partidos 

políticos no se eximen, es un acto de solidaridad con un dinero que el Estado, que la sociedad, destina para la 

política; la fiscalización, porque es una demanda de la sociedad, va a estar presente, pero el INE no va a ser un 

obstáculo, al contrario, el INE es un facilitador para que la solidaridad que externan los partidos pueda efectivamente 

concretarse en favor de los damnificados”, dijo. Córdova reconoció que existe la preocupación de que, una vez 

entregados los recursos a quien más lo necesita, se pretenda hacer campaña política “Tiene que haber una enorme 

sensibilidad y que no vayan a lucrar políticamente con al desgracia, eso sería gravísimo, porque ahondaría la crisis 

(de credibilidad) que existe respecto de los partidos políticos. “Ojalá, por el bien del sistema democrático, por el 

bien del sistema de partidos, todos se resistan a la tentación de lucrar políticamente con la tragedia. No lo merece 

la sociedad, no lo merece la ciudadanía, no lo merecen los afectados y no lo merece la democracia mexicana”, 

enfatizó Córdova. (Blanca Estela Botello, página 12) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

: Que la Cámara de Diputados analiza como sede alterna de sesiones el Centro Banamex, en caso de que el dictamen 

que entreguen los peritos el próximo lunes determine que el recinto legislativo de San Lázaro no puede ser ocupado 

por el momento, derivado del sismo. El presidente del órgano legislativo, Jorge Carlos Ramírez Marín, dice que se 

analizan tres vías para restablecer los trabajos, todo depende del informe que les presente Protección Civil: que 

todo regrese a la normalidad, que sesionen sin que los empleados asistan o trasladar la sede al conocido centro de 

negocios.  

 

: Que en caso de que se reanuden sesiones el próximo martes, para garantizar la seguridad de todas las personas 

que ingresan al Salón de Plenos, la Cámara de Diputados retiró el candil monumental de esa área, con lo que se 

liberarán 20 toneladas de peso en la estructura. El candil está compuesto por 490 prismas de acrílico y fue retirado 

por un equipo de expertos, quienes garantizaron que la pieza no sufra deterioro alguno.  

 

: Que el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, acudió a la Cruz Roja, donde felicitó a los 

brigadistas que trabajan en la emergencia derivada del sismo y recordó que hace 30 años lo trasladaron a esa 

institución debido a un accidente automovilístico. Como parte de su agenda del día, también visitó a vecinos de 

zonas afectadas acompañado de ingenieros que revisaron algunas construcciones y ofreció que seguirán los 

esfuerzos hasta que se restablezca la tranquilidad.  

 

: Que sismos y huracanes no solo pusieron a prueba la fortaleza y solidaridad de los mexicanos, sino también la 

infraestructura de comunicaciones y transportes, que hasta ahora superó la prueba y permitió, en momentos 

trágicos, mantener conectado al país, sostienen en la SCT, que encabeza Gerardo Ruiz Esparza. Vía la red carretera 

se pudo mantener la actividad económica normal y servir de puente para trasladar la ayuda humanitaria para 

millones de mexicanos; de hecho, el controvertido Paso Express de Cuernavaca estuvo a la altura, dicen, como el 

resto del Programa Nacional de Infraestructura en materia de carreteras.  

 

: Que Yochay Manuiff, jefe de la Unidad de Rescate de las Fuerzas de Reserva Israelí, se dijo agradecido con México 

por permitirle hacer algo “por este pueblo tan grande”.  

Bienvenidos.  

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

El caso “Frida” llega a Los Pinos  

El presidente Enrique Peña Nieto habló con el secretario de Marina, almirante Vidal Francisco Soberón, y preguntó 

si había algún problema. De manera franca, el almirante respondió que ninguno. ¿Usted se hace cargo?, inquirió el 

Presidente. Yo lo resuelvo, respondió el militar, nos comentan. Soberón pidió saber con detalle qué pasó. Pese a 

saber que fue un rescatista civil y luego otro quienes habían difundido inicialmente la especie de la menor llamada 

“Frida” atrapada en los escombros del colegio Enrique Rébsamen, el secretario dijo a su equipo más cercano que 

no se echaría la culpa a nadie, que se había trabajado en equipo y con base en esa honestidad y buena fe se había 

conado a plenitud en los rescatistas y autoridades civiles. Entonces, decidió asumir toda la responsabilidad, nos 

comentan.  

 

Una buena: sí habrá bono catastróco para Oaxaca y Chiapas  

Dentro de la tragedia ocasionada por los fuertes sismos del 7-S y 19-S, hay una buena noticia para México: Oaxaca 

y Chiapas tendrán bono catastróco por 150 millones de dólares, por medio del Banco Mundial. ¿Cuál es la diferencia 

entre lo ocurrido en suelo oaxaqueño y chiapaneco con los sucesos en la CDMX? El hecho de que las cláusulas de 

este seguro establezcan que los terremotos deben ser a partir de magnitudes de 7. 8 en la escala de Richter —y en 
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el caso de Oaxaca y Chiapas fue de 8. 2—, frente al de 7. 1 en la capital del país. Nos explican que los recursos 

para la reconstrucción se depositarán en el Fonden, una vez que se liberen en un plazo contractual de 40 días 

naturales. Es la cuarta ocasión, nos dicen, que el gobierno de México utiliza el bono catastróco, como parte de una 

estrategia de administración de riesgos. Una buena noticia en medio de tanta tristeza…  

 

“¡Seguir adelante!”, mensaje del rector Graue  

El temblor del martes agarró al rector de la UNAM, Enrique Graue, de vuelta a sus ocinas del sexto piso de la torre 

de Rectoría, después de encabezar el macro simulacro. Nos relatan que don Enrique recuperó el aliento —provocado 

por el descenso precipitado— y comenzó a dar instrucciones en la explanada que da a la Biblioteca Central para la 

preparación de uno de los mayores centros de acopio en CU para las víctimas. A las pocas horas, los jóvenes 

universitarios formaron brigadas y tomaron las calles de la CDMX para ayudar a los habitantes de nuestra urbe. 

Ahora, el rector de la máxima casa de estudios ha llamado a reanudar las clases el próximo lunes 25 de septiembre : 

“En medio del dolor y la conmoción debemos seguir adelante”.  

 

 Los daños en San Lázaro  

El próximo lunes, el presidente de la Cámara de Diputados, el priísta Jorge Carlos Ramírez Marín, se reunirá con los 

coordinadores de todos los grupos parlamentarios a las 17: 00 horas. Este encuentro, nos adelantan, servirá para 

definir tres cosas: la agenda legislativa que se desahogará en este periodo ordinario; conocer el dictamen final de 

la revisión a las estructuras del Palacio Legislativo luego del sismo del 19-S —los edificios B y H presentan severos 

daños—, y definir si los legisladores sesionan en las instalaciones de San Lázaro o se habilita una sede alterna, 

debido a que no están garantizadas las condiciones en el inmueble del Congreso de la Unión.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

ALGUIEN debería explicarles a los partidos políticos que las promesas a futuro no sirven para resolver las urgencias 

del presente. O lo que es lo mismo: si no quieren donar para los damnificados y la reconstrucción, que lo digan de 

una buena vez pero que no le jueguen al vivo. POR un lado, PAN, PRD y MC plantean eliminar al 100 por ciento el 

subsidio a los partidos, pero no tienen la fuerza legislativa para lograrlo y, aunque se llegara a aprobar, por ley no 

aplicaría para este proceso electoral sino para el de 2021. ¡Ya pa' qué! POR el otro lado, Morena dice que sí le entra, 

pero que hasta el próximo año y en cómodas mensualidades. Y los de Partido Verde se dicen encantados con la 

idea, pero ya sabemos cómo son. Curiosamente, el único que ya puso en la mesa su lana fue el PRI: 258 millones 

de pesos. Las promesas a futuro no sirven para resolver las urgencias del presente Las promesas a futuro no sirven 

para resolver las urgencias del presente. SI LOS dirigentes partidistas necesitan que les expliquen lo que es el 

altruismo, que se den una vuelta por la tlapalería Materiales del Parque, en Sonora 128. En medio de la tragedia, 

ese pequeño negocio donó su inventario para las labores de rescate: palas, picos, guantes, cuerdas, lámparas, pilas 

y demás fueron a parar a manos de los brigadistas completamente gratis. Y sin necesidad de convocar a 

conferencias de prensa, ni grabar videos en Facebook. ALGO RARO está pasando en la Ciudad de México, pues 

antenoche estaba citada una reunión en el C5 en la que participarían el jefe de Gobierno y los 16 delegados. Pero 

sólo llegaron siete y quien los atendió fue la secretaria Patricia Mercado. LA SOLIDARIDAD se pinta sola y la 

promotora cultural Lorena Hernández organizó una macrosubasta de arte en benecio de los damnicados del s ismo. 

Entre los artistas que han aceptado donar parte de su obra están guras de la talla de Manuel Felguérez y el 

mismísimo Gabriel Orozco. También se está invitando a particulares a compartir su acervo. ¿Cuántos de los políticos 

que son conocidos coleccionistas le entrarán con su cuerno? Es pregunta puntillista. AL QUE se le amargó su sueño 

de ser gobernador de Jalisco fue al empresario dulcero Enrique Michel quien, sorpresivamente, se bajó de la 

contienda por la candidatura de Morena. AUNQUE adujo "motivos personales" todo indica que le pasó lo mismo que 

a Ricardo Monreal: apoyó con todo a Andrés Manuel López Obrador, le dijeron una y otra vez que él era el bueno 

y, a la mera hora, al Rey del Mazapán lo hicieron polvorón 

 

(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio                           

 

 
 

 


